



DES ÉPREUVES DE SPÉCIALITÉ EN MARS, POUR FAIRE QUOI ?

SEPTEMBRE 2022

La session 2022 du bac GT a été l'occasion de tester des épreuves de spécialités sur 2 jours pour chaque discipline. Un bilan peu convaincant pour une passation en mai. Alors les EDS en mars, ça sert à quoi ?

Le bilan de la session 2022 du bac GT montre que le sens des épreuves de spécialités reste à construire !

DES ÉPREUVES EN MAI 2022 TRÈS CRITIQUÉES :

Un décalage tardif des épreuves. Une absence de prise en compte dans Parcoursup. Des épreuves sur 2 jours avec 2 sujets inégaux ou inadaptés. Des programmes mal calibrés pour des épreuves en mars. Des épreuves récapitulatives "comme avant". Des temps de correction accordés à la dernière minute. Une désorganisation des autres niveaux d'enseignement pendant cette période. Des harmonisations de notes opaques et peu compréhensibles...

La liste des dysfonctionnements illustre l'improvisation permanente du ministère.

UN CALENDRIER BANCAL ? DES ÉPREUVES À REVOIR ?

Quels sont les objectifs de ces épreuves de spécialité ?

- **Doivent-elles contribuer à objectiver un parcours de 3 semestres** du cycle terminal comme en voie technologique ? Doivent-elles donc être un indicateur fort de l'orientation post-bac ? Bref, doivent-elles compter dans Parcoursup ? **Si oui, elles doivent être remaniées pour prendre place en mars.**
- **Les épreuves de spécialité doivent-elles être des épreuves récapitulatives, bilan, garantes d'un niveau de certification commun pour le bac, diplôme national ?** Dans ce cas elles peuvent être placées en fin d'année scolaire, mais ne joueront pas le rôle de boussole pour le supérieur. **Les élèves seront donc orientés sur le contrôle continu et les épreuves anticipées de français "comme avant".**

Le Sgen-CFDT revendique :

- » Pour 2023, le maintien des aménagements "de crise" pour faire face à une année supplémentaire de transition (choix sujets, allègements des programmes...).
- » Pour mars 2024, des épreuves repensées à partir de programmes réalisées sur 3 semestres du cycle terminal : plus courtes, plus claires, plus utiles pour les élèves et les filières du supérieur.
- » Pour mars 2024, une réflexion sur le dernier trimestre de terminale qui lui donne une vraie valeur ajoutée pour la préparation du grand oral et des études supérieures.